



# Lobos marinos voltean dos veces el mismo bote provocando millonarias pérdidas

**Pescadores artesanales reclaman por la falta de control sobre la colonia de este mamífero que se sube a sus embarcaciones.**

David Muñoz Castillo  
 cronica@lidernantonio.cl

**“¿Y** quién responde por los daños?”. Era la pregunta que se hacían dos pescadores artesanales ayer tras las pérdidas que dejaron lobos marinos sobre la misma embarcación en los últimos días.

En casi un día la lancha a motor “Anakena” fue volteada por estos mamíferos provocando la pérdida del motor y otras herramientas de trabajo del dueño de la embarcación menor, Rubén Mora.

No es la primera ni la última vez que los hombres de mar quedan expuestos a este conflicto, que les provoca millonarias pérdidas, porque solo un motor cuesta cerca de 5 millones de pesos, como explicó el presidente de la federación de pescadores artesanales de la Quinta Región Sur, Cristian Miranda.

“Fue dos veces al mismo bote y aquí nadie se

quiere hacer responsable. Los lobos dan vuelta los botes, se comen las redes, le comen el pescado a los viejos y nadie se hace responsable”, reclamó el dirigente.

Miranda afirmó que “este es un tema país, porque están todas las caletas con sobrepoblación de lobos marinos, en el norte, en el sur, acá, en todos lados, y nadie se hace cargo. Le pedimos a Sernapesca, o la Subpesca (subsecretaría), pero es como un tabú, no se puede hablar del tema”.

Según el dirigente de la pesca artesanal “lo hemos planteado muchas veces, por último que exista una indemnización para los armadores, para recuperar los materiales que se pierden. Es todo gasto, reflotar el motor y ver si quedó en condiciones. Un motor debe valer como 5 millones de pesos. Tenemos un montón de viejos que le ha pasado, pero se quedan piola, no dicen nada, porque no sacamos nada con reclamar”, aseguró.



FOTO CEDIDA

ENTRE EL SÁBADO Y EL DOMINGO LOS LOBOS DIERON VUELTA LA LANCHA A MOTOR EN LA LONJA.

## AFECTADO

El dueño de la “Anakena” Rubén Mora, ayer contó que “perdí los tableros, el motor, hay que pagarle a un buzo, se fue una máquina para el fondo, puras pérdidas por los lobitos”.

El pescador artesanal detalló que “se gastan mi-

llones. El motor anda, pero se para y no camina más, está tapado adentro. Se calienta, si me pasa adentro la pana, quedamos botados”.

En sus 74 años de vida, la mayoría como pescador artesanal, es la primera vez que le pasa esto a Rubén Mora. “Se subían antes, pero parece que ahora andan en leva, pesan como 700 kilos cada uno, están como chanchos de gordos”, describió sobre el incidente ocurrido en la lonja pesquera.

Sobre su futuro dijo que “habrá que de a poco empezar de nuevo”.

El Servicio Nacional de Pesca (Sernapesca) advierte que los lobos marinos son una especie protegida junto con pingüinos, tortugas marinas, cetáceos y otros mamíferos marinos como elefantes marinos, focas, chungungos o huillines.

En Chile es ilegal no cumplir con distancias mínimas de observación de estas especies, así como acosar, alimentar, capturar o matar cetáceos, lobos de mar, focas, nutrias marinas, tortugas marinas o pingüinos con multas que van desde los 3 a los 300 UTM, es decir de 201 mil pesos a \$20 millones. ✪

# 700

**kilos puede pesar un lobo marino, según el relato del pescador afectado.**

# 20

**millones de pesos es la multa por matar lobos marinos u otras especies protegidas.**